

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

Nº XI

SEGUNDA ÉPOCA

Almería, lunes, 14 de Agosto de 1918

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16.

SEGUNDA EDICIÓN

Nº 3419

UN DIARIO

## Remozado y crecido

Así aparece en su número de ayer *El Día*, hasta aquí diario republicano, izquierdista, con ribetes de socialista, anticristiano, laicista, y por contera, condenado por la Autoridad Eclesiástica.

Nuestro colega *Diario de Almería*, a quien creemos en este asunto bastante enterado, más que ninguno, le dedica ayer un editorial muy puesto en sus puntos y dando en blanco; y por lo que él dice y se rumorea, veámos en consecuencia a saber que *El Día* ha pasado a propiedad o a ser órgano de la Junta de Defensa del Comercio de Almería.

Esta Junta, integrada por elementos del Comercio de esta capital, muy digna, muy capacitada para su misión, no creemos que está muy acertada a querer constituirse como Junta de Defensa de esta ciudad, a secas, sin el aditamento del Comercio; por la sencilla razón de que aun cuando todos somos libres, y aun dignos de lo, para trabajar por los intereses y la prosperidad de la provincia, no debemos creer con derecho a representar todas las clases y aspiraciones de los elementos morales y materiales de la misma, máxime cuando no siempre están de acuerdo esos intereses, por ejemplo del Comercio, con los innumerables, tanto en el campo moral como en el social, y no digamos religioso, y político de los ciudadanos.

En perfecto uso de un derecho, esta Junta de Defensa del Comercio, ha adquirido un órgano de publicidad que se dice portavoz de sus aspiraciones, y que viene a redimir a nuestro pueblo de tiranías, de caciquismos, de inmoralidades administrativas, etc...

—Ya sabemos todos lo que significan estos entusiasmos noveles.—Y suponemos que no dejará de luchar en favor de las clases consumidoras y por el bienestar de las clases trabajadoras, luchando contra el encarecimiento inmoderado e injustificado de muchos artículos, tanto de secundaria como de primera necesidad, contra el acaparamiento de las harinas, contra las exportaciones ilegales y clandestinas, etc., etc...

Nosotros al considerar estas cosas nos alegramos que *El Día* haya crecido y se haya remozado, para que levante su voz con nosotros, ahora más sonora, templada y vibrante, para laborar por todos esos extremos que dejamos puntualizados; y esperamos, que desatendiendo exclusivismos de clase, se haga digno y acreedor al aplauso de todos.

La Junta de Defensa del Comercio ha obrado bien si lo ha hecho con esas intenciones.

Pero surge una dificultad gravísima que se presenta a los comerciantes y a esa Junta por lo tanto, y aun a los lectores que pudiera tener en su renovación y cambio.

*El Día*, es un periódico CONDENADO por la Autoridad Eclesiástica y a ningún católico le es lícito comprarle, ni suscribirse, ni leerlo, ni anunciarse (con regla general) ni permitir que entre en su hogar y mucho menos colaborar en él con trabajos de escritor. *El Día* sigue CONDENADO, y en la última etapa ha dado nuevos motivos y fundamentos para que se renove esa condenación, publicando artículos de sarcasmo para la Autoridad Eclesiástica con ocasión de la hermosa circular contra las modas deshonestas, impíos con motivo de la predicación de un novenario al Sagrado Corazón de Jesús, y en otras muchas ocasiones y motivos por el estilo. *El Día*, remozado y crecido, en manos hoy de la Junta de Defensa del Comercio, según la regla de la Moral y los Cánones sagrados, continúa condenado mientras no se retracte y se someta a la Autoridad Eclesiástica y se le levante esa condenación.

*El Día*, además, ha sido siempre diario republicano, órgano de la Juventud de las izquierdas, de los jóvenes bárbaros, como ellos se apellidan a sí mismos; admirador del socialismo igualitario, y de todas sus fases y modalidades; defensor

del laicismo en todas sus aplicaciones, en la educación, en las escuelas, en la vida social, en los cementerios.

Y siendo así, *El Día*, preguntamos nosotros y con nosotros la lógica del sentido común y muchos interesados en el asunto.

¿Va a ser *El Día*, periódico republicano, izquierdista y socialista, anticatólico, condenado por la Autoridad Eclesiástica, órgano de la Junta de Defensa del Comercio, y por ende órgano del Comercio mismo?

Acaso en el comercio de Almería ¿son todos republicanos, izquierdistas, socialistas, anticatólicos?

¿Van a contribuir a su sostenimiento, y a permitir que les represente, los monárquicos, amigos del orden, políticos de las derechas, conservadores, mauristas y aun liberales de los templados, y, sobre todo, los católicos?

Y no nos vengán con paliativos de moderación, neutralidad y libertad de ideas e iniciativas, y que estará abierto a todas las opiniones. Eso no cuadra en estos tiempos. Es necesario precisar la conducta, las intenciones, las ideas; porque estamos en tiempos de luchas y de francas posiciones, y pasaron los del balanceo, los de las medias tintas y vana palabrería.

*El Día* no ha rectificado en su presentación al público, nada de su vida pasada; parece que en él trabajan los mismos que antes le inspiraron y escribieron. ¿Se han sometido en sus opiniones políticas y religiosas a los nuevos dueños? ¿Han pasado tan pronto del campo de la República a la Monarquía, de la Izquierda a la derecha? Y si continúan en sus puestos, y firmes en sus convicciones políticas y religiosas, ¿es que la Junta de Defensa del Comercio es republicana, izquierdista y anticatólica?...

Hablen claro, porque son muchos los interesados y los comerciantes que no pueden, ni deben creerse representados por un periódico de ese tipo tan marcadamente hostil a sus creencias religiosas y políticas, y aun sociales.

## DE SOCIEDAD

Ha venido de Sevilla, el capitán de la Marina Mercante, don Carlos Escotto.

\*\* De paso para Melilla, ha venido de Guadix, el abogado don Enrique Tarrago P. de Urrutia.

\*\* Ha venido de Adra el diputado provincial don Antonio Soler Bayona.

Hecho salvaje

## El capellán del Cementerio es amenazado de muerte

Se nos asegura que ayer mañana, cuando el capellán del Cementerio de San José, don Francisco Bonilla, iba a celebrar misa en la capilla de San Miguel, de la propiedad de la señora Marquesa del Oca, fue sorprendido por dos individuos (padre e hijo) que trataron de agredirle, amenazándole de muerte.

Seguramente, la presencia de unos carteros que acertaron a pasar por aquel sitio, procedentes de Gálor, evitó que los aludidos realizaran el vandálico hecho.

El señor Bonilla se disponía ayer a dar cuenta a las autoridades por si el caso se repite.

Esperamos que serán descubiertos los autores del hecho y castigados como merecen.

POR TELEFONO

## A FILAS

Madrid, 18.—Por el ministro de la Guerra, se ha dispuesto que hasta fin de mes se incorporen a filas los reclutas del reemplazo de 1915 que tienen licencias trimestrales.

Del momento

## ¿Se romperá la neutralidad?

Cuatro años cumplidos de cruenta guerra, que ha segado miles y miles de vidas humanas, que ha empobrecido los países beligerantes hasta el extremo de hacer imposible la vida en aquellas naciones, no han servido, sin duda, para hacernos comprender la absoluta necesidad en que nos encontramos de mantenernos alejados por completo de toda lucha.

La neutralidad en nuestro país es en la actual contienda la salvaguardia de nuestra soberanía.

Hagamos minucioso examen de conciencia y mirándonos interiormente con completa independencia y sin atender a simpatías que resultarían funestas de seguir sus impulsos, nos convenceremos de la catástrofe tan horrorosa que significaría para España la intervención en la guerra, a favor de nadie.

Nuestra caída como nación sería horrible, no sólo materialmente considerada, sino y aun con dobles efectos, en su acepción moral, pues que tría seguido el fracaso de nuestra potencialidad, del más espantoso ridículo.

A pesar de estas consideraciones, de orden puramente interno, de las que estamos persuadidos y convencidos todos los españoles, cualquier momento que hallan oportuno, o que así lo creen, los fieros defensores de la intervención, lo aprovechan para esparcir la alarma entre los ciudadanos sensatos que miran nuestra neutralidad como el más firme sostén de la vitalidad de España.

Sirve ahora de base a sus deseos, la reunión ministerial últimamente celebrada, en la que, según se dice, se ha enviado una nota a Alemania, cominándola con la incautación de los barcos mercantes alemanes, surtos en puertos españoles, si se registra un nuevo torpedeamiento de nuestros buques.

Nosotros nos resistimos a aceptar como buena esa información.

La incautación de los barcos alemanes amarrados en nuestros puertos, significaría la ruptura con los imperios centrales, y como derivación, la entrada en la contienda europea al lado de los aliados, y como corolario final, el envío al frente occidental de un determinado número de hombres para tomar parte en la lucha.

¿Iria el pueblo español a una guerra que nada le atañe?

Podríamos citar casos en que esta pregunta quedaria contestada, mas no queremos sacar a relucir trapos sucios, que en los momentos actuales servirían de vergüenza a nuestra historia.

Basta que cada ciudadano se haga la pregunta a sí mismo y que su conciencia responda.

La situación moral del país la conocen, o por lo menos deben conocerla nuestros gobiernos, y antes de llevarnos inevitablemente a una catástrofe horrible, se inspirarán en el más puro amor a la patria, evitándonos días de luto, cuyo porvenir es muy incierto.

POR TELÉFONO

## “A B C” dice que está en peligro la neutralidad de España

Madrid, 18.—«A.B.C.» publica hoy un artículo titulado «La neutralidad en peligro».

Dice que conoce el texto de la nota enviada a Alemania y que en ella se anuncia que España se incautará de los buques alemanes refugiados en nuestros puertos, si ocurren hundimientos de barcos españoles.

Sostiene que dicha Nota plantea un trance peligroso que nos llevará a un serio conflicto, pues aunque Alemania tuviera que variar de tono, la intemperancia del referido documento lo impide, no dejando al Gobierno de Berlín tiempo para comunicar las instrucciones a los comandantes de los submarinos.

Afirma que la ruptura de la neutralidad provocada por la primera incautación, sería el comienzo de la guerra y de la ruina, viéndonos obligados a seguir la conducta de Portugal y Rumania.

Aconseja al Gobierno que piense

en ello porque hay muchos españoles que prefieren la guerra civil antes que ir a remolque de grandes potencias, que defienden una bandera que no nos importa.

Reconoce el derecho del Gobierno para reclamar enérgicamente cuando sea hundido un buque español injustamente, pero no para defender a empresas que no tienen de español más que el nombre y están al servicio de los países enemigos de Alemania.

## Lo que dice Romanones

Madrid, 18.—El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones hablando hoy con los periodistas, dijo que no es exacto que haya ocurrido un incidente entre un transporte de guerra español y un submarino alemán, y aseguró que en el ministerio de Marina no se han recibido noticias sobre tal asunto.

Refiriéndose luego al artículo publicado por el «A B C» sobre la neutralidad, declaró que es una opinión periodística como otra cualquiera.

—No creo—agregó—que «A B C» conozca el texto de la Nota, pues hasta ahora no es conocida más que por los ministros.

Terminó recomendando patriotismo y prudencia a la Prensa para juzgar la situación.

## Lo que dice Dato

San Sebastián, 18.—Al recibir hoy a los periodistas el ministro de Estado, señor Dato, mostróse muy contrariado por el empeño que demuestran ciertos diarios en tratar sobre la cuestión internacional, propalando alarmas que no tienen fundamento.

—El criterio de este Gobierno, como el de los anteriores—afirmó—es de mantener la neutralidad. Nada ha ocurrido que pueda decirse que modifique este programa.

Lamentóse de las alarmas producidas y dijo que este Gobierno, formado por hombres de diversas filiaciones políticas, se encuentran unidos por sentimientos patrióticos, en los cuales coinciden todos, siendo uno de ellos el de la neutralidad, la cual no ha de oponerse a la defensa de los intereses y dignidad de la Patria, según expresó el señor Maura en el último Consejo presidido por el rey.

—Por lo demás—agregó—no es posible facilitar a la Prensa copia de la Nota de referencia. En ningún país se acostumbra a dar a la Prensa copia de las instrucciones que se transmiten a los representantes en el extranjero.

—Este Gobierno añadió—por su historia y por sus hechos tiene derecho a que la opinión y la Prensa depositen en él su confianza. Ni aquella ni ésta deben cometer ligerezas que produzcan grandes daños a la tranquilidad del país.

Después expuso que no cree posible que en el ministerio de Estado ni en ningún centro oficial, facilitaran nota, diciendo que el vapor «Serante» fuera hundido por torpedeo. Si acaso se dijo fué por error, pues está comprobado que se fué a pique en el puerto de Nueva York a consecuencia de haberse incendiado su cargamento de petróleo.

## “La Epoca” defiende al Gobierno

Madrid, 18.—«La Epoca», comentando la situación internacional, dice que el motivo de la nota dirigida a Alemania no es por los hundimientos pasados, sino por la necesidad de defender a los buques requisados

por el Gobierno, para asegurar el abastecimiento del país, ya que estos barcos no deben quedar a merced de los comandantes de submarinos.

Añade que la actitud de España con Alemania siempre fué cariñosa y deferente, lo que nos da derecho a exigir reciprocidad.

Sostiene que ni este Gobierno ni los anteriores debieron permitir que España muera por asfixia, y dice:

«Ya que declara el Gobierno la neutralidad, debe procurar, dentro de ella, defender los derechos de España. En este sentido el Gobierno merece aplausos y se robustece su actuación, porque queda a salvo la defensa de la neutralidad.»

Hoy se firman las bases

Se ha solucionado la huelga de panaderos

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, acogiendo impresiones de última hora, la huelga que sostenían los obreros panaderos ha quedado satisfactoriamente solucionada.

Hubo transigencia por parte de los patronos y de los obreros, y al fin se estipularon las bases que han de regir para el trabajo, cosa que celebramos.

La mañana de ayer transcurrió con la misma tranquilidad del día anterior.

La producción de pan en las tahonas de la capital alcanzó a unos 10.000 kilos, que juntamente con el de las barriadas, sirvieron para que el abasto se hiciera con relativa normalidad.

Se elaboró dicho pan en 26 tahonas.

Por la tarde se celebraron las conferencias preliminares del pacto entre patronos y obreros.

Tuvieron lugar en el Círculo Mercantil, a donde acudieron los fabricantes de pan y una comisión obrera con amplias facultades.

Después de amplia deliberación, quedaron aprobadas las siguientes bases de arreglo, que a las once de esta mañana serán firmadas:

Primera.—Respetar el personal adquirido de la sociedad, y el *equitrol* dar le el turno.

Segunda.—Aumentar los sueldos en 50 céntimos a maestros y oficiales, y en 25 céntimos a ayudantes y aprendices, rigiendo éste desde que tomen trabajo.

Tercera.—Que los jornales devengados hasta la suscripción del contrato, reconozcan los patronos el 50 por ciento a favor del obrero.

Cuarta.—Que el personal que necesite cada patrono, lo retire del que tuviere antes de la huelga.

Quinta.—Que si algún patrono faltase a los compromisos contraídos con su gremio, siendo socio u otro que no lo fuere, la sociedad de obreros panaderos se compromete a obligarlo al cumplimiento de lo acordado por el gremio patronal.

Este compromiso se contrae por tiempo de seis meses, siendo prorrogable a juicio de dicha sociedad patronal.

Sexta.—Por los patronos se recomendará al personal adquirido el ingreso en la sociedad de obreros, siendo igualmente el compromiso de la sociedad de seis meses.

A las 9 de la noche se firmó el convenio, y a poco se reanudó el trabajo en casi todas las tahonas.

Hoy se hará en el resto.

Las fuerzas de la Guardia civil que prestaban vigilancia fueran retiradas, como también los guardias municipales que envió el alcalde para cooperar al trabajo en algunas tahonas.

Celebramos que se haya impuesto el buen criterio de unos y otros conjurando de esta forma el conflicto que las autoridades no hicieron por evitar.

**A. Ramírez Sánchez**  
Médico Especialista  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
OBISPO ORBERA, 24  
CONSULTAS DE 3 A 5

MADRID

Cuartilla suelta

Están celebrando las extremas izquierdas, la que llaman ellos Semana roja. Esta semana roja, es la de la huelga anárquica y en parte sangrienta del 1917. En verdad, no sabemos qué celebran esos elementos izquierdistas. Aquella huelga por fortuna, fracasó rápida y ruidosamente. Digo por fortuna, porque uno de los fines de aquel movimiento era compelirnos en la guerra, llevarnos a ella, en las horas trágicas de la dictadura radical. Y reflexionase lo que habría acontecido, si tan antipatriótica maniobra hubiera triunfado. Meditadamente o mal si se quiere estábamos entonces y estamos ahora, pero si la sola repercusión de la guerra produce esos daños, calcúlese la magnitud de los que produciría la guerra misma y además el desorden que a cada hora provocarían nuestras serpientes de cascabel. Los ricos vivían como ahora o mejor que ahora, si no aquí en otra parte, pero los pobres nos moríamos de hambre y no tendíamos un instante de sosiego ni de paz. Aquella huelga triunfante hubiese sido la guerra, y además la ruina; la guerra internacional y la guerra interior y el desastre económico más grande porque hubiera podido pasar España entregada a gobiernos de turba. Felizmente aquello se conjuró. Lo conjuró el gobierno, bien asistido de la opinión pública. Última grande que aquel triunfo de la causa del orden y de la causa de la neutralidad lo convirtieron luego en derrota, con sus flaquezas, los hombres del gobierno. Porque eso sí, los venidos en Agosto triunfaron más tarde y no con la ley sino contra la ley, por el miedo y la cobardía de los que no tienen derecho a someterse a las inspiraciones de esa masa temblorosa.

MIGUEL PEÑAFLOR

POR TELEFONO

La "Gaceta"

Madrid, 18.—La «Gaceta» publica hoy las siguientes disposiciones:

—Real orden de Hacienda, anunciando las oposiciones para cubrir las vacantes en el Cuerpo de auxiliares geométricos.

—Otra, prohibiendo la exportación del alpiste.

—Idem de la Comisaría de Abastecimientos, restringiendo el consumo de electricidad en Madrid.

Las harinas

El gobernador Presidente de la Junta provincial de Subsistencias recibió ayer los siguientes telegramas:

Del Comisario de abastecimientos.—"Enterado telegrama V. S. he ordenado a gobernadores de Granada y Barcelona, autoricen con urgencia salidas partidas harinas pendientes de envío a esa provincia, rogándole me comunique cantidades adquiridas en aquellas con comerciantes o panaderos de la de su mando.

Del subsecretario de Abastecimientos. Enterados su telegrama, doy instrucciones a Gobernador de Granada en sentido que V. S. interesa".

POR TELEFONO

La huelga de Alquife

Granada, 18.—Se ha solucionado la huelga de Alquife, accediendo la empresa a aumentar los jornales en 50 céntimos.

Información frutera

Ha zarpeado el vapor "Wanfoam" que ha cargado 1 887 barriles para Glasgow. El "Indiana" tomará uva para igual destino tan pronto termine de embarcar mineral. Las existencias de barriles en el muelle son muy escasas.

POR TELEGRAFO

La guerra europea

La contraofensiva aliada

Lazarato atacado

Madrid, 18.—Berlín (Aerograma de Nauera)

Los corresponsales en el frente Occidental, señalan el completo fracaso de los francoingleses para apoderarse de Lassigny y la inutilidad de los grandes sacrificios realizados por el Alto Mando francés para conseguir éxitos decisivos.

La ganancia de terreno que previó la táctica alemana, no corresponde a dichos sacrificios.

El pasado domingo voló una escuadrilla francesa sobre Montmendi, arrojando más de 40 bombas contra un lazareto alemán.

Resultaron muertos cierto número de enfermos y heridos, y gravemente lesionados cinco niños que jugaban en los alrededores del hospital.

Uno de ellos murió a consecuencia de las heridas.

El hospital ostentaba las insignias de la Cruz Roja.

Informes desmentidos

Madrid, 18.—Viena.—Aerograma de Pola.)

Los periódicos suizos publican noticias, propalando que en Austria Hungría hay epidemia de cólera.

Informes oficiales aseguran que ni en la Doble Monarquía, en lo que va de año, ni en Bosnia Herzegovina, desde hace seis meses, se ha presentado ningún caso de cólera.

El «Freudenblatt» protesta contra las falsas afirmaciones, de «Le Petit Journal», de París, según las cuales, a consecuencia de los precios fabulosos de los artículos de primera necesidad, está el pueblo tan deprimido y débil por el hambre, que los niños de numerosas familias piden limo por las calles.

Comunicado oficial Inglés

Madrid, 18.—Londres. Oficial

Al Norte de Torgart avanzamos nuestras líneas en un frente de una milla.

En combates librados en el frente de Lens cogimos prisioneros y ametralladoras.

Rechazamos ataques en el sector de Scherpendans y Locre.

Ayer, en combates aéreos, destruimos 15 aviones enemigos.

Aviones ingleses internados

Madrid, 18.—Información de Fiesinga que ayer descendió un avión inglés en aguas jurisdiccionales de Holanda siendo sus tripulantes internados.

Despacho oficial

Austriaco

Madrid, 18.—Viena Oficial.

Italia:

A ratos hubo combates de artillería.

Albania:

Nada digno de mención.

Comunicado oficial

Francés

Madrid, 18.—París. Oficial.

Seguimos el avance combatiendo al Norte y Sur del Avre.

Nos apoderamos de trincheras enemigas en Campo César, al Oeste de Roye, y al Sur del río llevamos nuevas líneas hasta las cercanías de Beanvraignes.

Cogimos en estos combates un millar de prisioneros y muchas ametralladoras y material.

Más al Sur nos apoderamos de Carny sur Matz y rechazamos un contraataque sobre la Granja de Carney.

Penetramos en la región de Dan-

en un frente de doce kilómetros y en treches, en las posiciones enemigas, una profundidad de 1.500 metros, cogiendo 240 prisioneros.

Parte oficial Alemán

Madrid, 18.—Berlín. Oficial:

Occidente:

Ejército del príncipe Ruprecht: Combates de infantería al Suroeste de Bucquoy y al Norte del Ancre.

Ejército del general Boehm: En ambos lados del Avre el enemigo continuó ayer lanzando ataques, después de fuerte preparación de artillería.

Vallándose de dicho fuego y de tanques, el enemigo lanzó, de madrugada, a lo largo de las carreteras de Amiens y Montdidier a Roye, varios ataques.

Aniquilamos a los tanques y obligamos al enemigo a retroceder.

La infantería que seguía a los tanques fué rechazada bajo la acción de nuestro fuego, y por un contraataque, al sur de Beuvregent, donde el enemigo, según noticias posteriores, atacó nuestras posiciones seis veces el día 16, malográndose sus repetidos asaltos.

Al atardecer el fuego readquirió gran violencia, extendiéndose hasta la región de Chaulnes.

Al Noroeste de Chaulnes solamente en pocas ocasiones tuvieron resultado los ataques enemigos, debido a nuestro fuego concentrado, y finalmente el adversario fué rechazado.

En ambos lados del Roye y entre Beuvreignes y Lassigny el enemigo pronunció repetidos ataques que se estrecharon delante de nuestras líneas.

Al Sureste de Noyon se verificaron combates entre avanzadas.

Al Norte del Aisne, ataques parciales franceses siguieron a intenso fuego, entre Namocly y Novre.

Al Norte de Atriches el enemigo logró poner pie en nuestras primeras líneas y en los demás puntos del sector fué rechazado por nuestro fuego y nuestros contraataques.

Ejército del Kronprinz:

A orillas del Vesle tuvieron éxito para nuestras armas, los combates de infantería en Eralsak y Fismes.

Ejército del duque Albrecht. Verificamos con éxito un avance sobre las trincheras enemigas en el sector de Blement.

En los Vosgos, nuestros puestos avanzados, desde Fave hasta Frapelle cedieron terreno, según plan preconcebido.

Ultima hora

Sin cambios

Madrid, 18.—Los despachos oficiales recibidos a última hora, no acusan novedad en los distintos frentes de batalla.

Consulta de enfermedades de los ojos

A cargo del

Doctor D. Rafael Arce Médico del Hospital provincial, exinterno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa.

Consultas de 3 a 10 y de 3 a 5.

Gratis para los pobres todos los días de 8 a 12.

SAGASTA, 1

Consulta especial de enfermedades de la nariz

A cargo del

Doctor R. García Langlois De la Beneficencia, Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex Profesor de la Facultad de Medicina de Madrid.

De 2 a 5.

uerta de Puchena, número 2.

CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de Nariz, Garganta y Oídos

A cargo de

Don Antonio García y García Médico-forense.

HORAS DE CONSULTA, DE 2 a 5.

OBISPO ORBERA, N.º 5.

TOROS

Relampaguito: Pastoret

En nuestra creencia de que en nada se parecen "Relampaguito" y "Pastoret" con siderados como toreros, forzosamente hemos de partir del principio de que la competencia es absurda y ridícula la obsesión que padecen los partidarios de ambos matadores, que en la derrota del ídolo contrario cifran sus entusiasmos.

Recuerden unos y otros, la corrida mixta en que "Relampaguito" mató los dos primeros toros, y Gómez Brayley y "Pastoret" los cuatro últimos y si por unos instantes piensan en el resultado, seguramente cambiarán de opinión y no se aventurarán a emitir juicios que pudieran resultar erróneos.

Aquella tarde, "Pastoret" fué el torero valiente, temerario, que ávido de alcanzar una reputación, de obtener entre sus paisanos un éxito ruidoso, en cada verónica, en cada quite, en cada muletazo, cuantas veces entró a matar, jugóse la vida hasta el extremo de que el miedo llegó a apoderarse de los espectadores, que sintieron aproximarse la tragedia...

Cuando "Pastoret" ingresaba en la enfermería ensangrentado, con una cornada en la boca, después de haber dado muerte al de Santa Coloma que lo hirió, el monstruo de diez mil cabezas dejó de rugir, satisfecho de haber presenciado el espectáculo de la cogida, y los amigos, los admiradores, los partidarios incondicionales del torero de Huércal, pudieron a costa de la sangre del bravo "Pastoret" exclamar satisfechos:

¡Ahí está el vencedor...!

¿A quién había vencido?

¿A "Relampaguito"? No, señores. "Relampaguito" había sido el torero valiente sin nerviosidades ni desplantes, el matador seguro y habilidoso de siempre, cuyo triunfo no cabía discutir; ¿a quién, entonces, venció "Pastoret"? Al toro, que era el verdadero enemigo a quien tenía que vencer...

No obstante ser esto verdad, los intranquilos de uno y otro bando se aferran a la idea de la competencia y apuestan y discuten, poniendo en todo momento mucha pasión y poca o ninguna imparcialidad en los juicios. Con ello pretenden indisponer, enemistar, excitar el amor propio de los dos, para que al anillo salgan, no como artistas, sino como gladiadores de los que en tiempos de la Roma pagana, salían a los circos provistos de sus redes o sus lanzas, dispuestos a vencer o a morir.

Mientras que por aquí se entretienen en encender la hoguera del odio, "Relampaguito" y "Pastoret" fraternizan en Madrid y dan más pruebas de cordura que sus incondicionales partidarios.

Para demostrarlo, bastará recordar que el año pasado, "Pastoret" organizó una corrida en la que había de tomar la alternativa, y a "Relampaguito" ofreció la corrida para que actuase de padrino, y con él alternase.

Pero como aquí las gastamos como puños, no faltó quien juzgase caprichoso ante el que "Relampaguito" no torearía, y acaso fuesen los relampaguitistas los que más infundios propalaron.

Como al día viera, cuando la tarde de la primera corrida llegué y en el patio de la plaza lo vean, los "pastoretistas" vienen a reír al ídolo, momentos antes de hacer el paseo, daban entusiasmados:

¡Y tiene miedo...!

Y los "relampaguitistas", exclamarán aludiendo a Julio: ¡ese es el mejor matador que hay! Y hablarán de vencedor y de vencido; de que éste le "dará el baño" a aquél; de que aquél mata mucho; de que éste torea más...

Yo, que ajeno a los entusiasmos partidarios, me gustarían los dos si logran estar bien, o me desagradaarán si no lo están, pensaba mientras me preguntó:

"Relampaguito", tú que en Almería tu viste la suerte de uno y otro año manteniendo el cartel de matador de toros, ¿no ves como te discuten y te restan méritos? Si hubieras estado un año mal ¿no ves claramente que el ser de Almería de nada te hubiera servido? ¿Qué podrías hacer este año que ya no hayas hecho?

Tú, "Pastoret", que en esta plaza ciste alarde de temerario valor ¿cuánta compensación encuentras, ni cuántos suprimos merecer el esfuerzo realizado por ti?

Deslíneme los dos: Si tan pronto nos olvidamos de lo bueno que hicisteis, ¿que

opináis que habremos de decir si tenéis la desgracia de estar mal una tarde?

Yo os deseo suerte, que entusiasmeis con vuestro trabajo a los paisanos, que os ovacionen con entusiasmo, que os saquen en hombros, que seáis indispensables mientras no dejéis de ser toreros; pero no olvidad que muchos que se llaman amigos vuestros, han dicho y dicen: ¡Debe torear uno cada tarde y si no acceden que no toreen!

P. P. LOZANO

FOR TELEFONO

Relampaguito en Ciudad-Real

Ciudad Real, 18.—En la corrida celebrada esta tarde, se han lidiado toros de Bañuelos por las cuadrillas de «Relampaguito», Isidoro Marín Flores y Ricardo Aulló «Nacional».

«Relampaguito» ha tenido una gran tarde estando colosal en la muerte de sus dos toros, de los que cortó las orejas siendo ovacionado.

Flores bien en la muerte de los suyos y superior toreando.

«Nacional» muy bien toreando y matando.

Los toros resultaron mansos.

En Orihuela

Orihuela, 18.—Esta tarde se ha verificado la novillada anunciada lidiando ganado de Flores, «Herrerin» y «Aroca».

«Herrerin» superior toreando y bien matando.

En su segundo estuvo colosal, siendo ovacionado y cortando la oreja.

Aroca bien con el capota y regular matando.

«Herrerin» fué sacado en hombros.

En Madrid

Madrid, 18.—Esta tarde se han lidiado novillos de Carreros, por las cuadrillas de José Amueda, Eugenio Ventoldra y Alfredo Gallego «Morato».

Al dar Amuedo un cambio de rodillas a su primer toro, fué cogido y corneado quedando inmóvil en la arena.

«Ventoldra» tuvo por la cogida de Amuedo, que matar cuatro toros.

En el primero estuvo valiente pero ignorante, toreando de muleta; empleando media estocada buena y un descabello, para verlo doblar.

En el segundo hizo una faena valiente, dando un pinchazo, una estocada y media más bien dirigida.

En el cuarto realizó una superior faena, pinchando tres veces y terminando con media estocada delantera.

En este toro, un «capitalista» que se arrojó al anillo, fué volteado sin consecuencias.

Con el quinto, estuvo Ventoldra, confiado y valiente, propiándole una estocada hasta las cintas.

«Morato», muleto valiente pero atropellado al tercero, tumbándolo de media estocada delantera.

En el sexto ejecutó varios quites que se aplaudieron. Cogió las banderillas y puso un gran par al cambio y dos de frente.

Con la muleta dió pasas de rodillas y de pecho que se ovacionaron. Terminó con una buena estocada.

Estado de Amuedo

Madrid, 18.—El novillero José Amuedo, padece contusiones en la frente y en el cuello y fractura de una costilla. Su estado es de pronóstico reservado.

En Bilbao

Bilbao, 18.—La corrida anunciada para hoy, se ha celebrado lidiándose toros de Gamero Cívico, por las cuadrillas de «Cocherito» y «Salero» y «Torquito» que sustituye a Joselito que continúa en San Sebastián con fiebre alta.

El lleno ha sido enorme.

Los toros han dado excelente juego; no así los matadores, que no han pasado de regulares.

Laboratorio de análisis clínicos

DEL

Doctor Verdejo Acuña

Gerona, 10

Dos telegramas

Vías urinarias

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez Casas, Médico de esta Prisión provincial; exayudante del Dr. Pulido, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de las enfermedades de uretra vejiga, riñones, próstata, secretas, etc.

Horas de consulta, de 2 a 4 en sudomicilio, plaza de Muñoz, número 8 contigua a la calle de la Reina.

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de París y Madrid

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-Americana

Consulta.

De 8 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde. PUERTA DE BURCHENA, NUMERO 3.

OPTICA

Física, Matemáticas y

Electricidad

Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

Relojería Francesa DEOGRACIAS PÉREZ

Príncipe número 22

ALMERIA

CERVILZA

Estrella Roja

ES LA MEJOR

¿Necesita Vd. algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la CASA FERRERA tiene establecidos en la calle de Martínez Campos; esquina Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase siempre a precios reducidos.

Alambres

COMPRO

EN GRANDES CANTIDADES

Herrera

ALMERIA

Almacenes de maquinaria y material eléctrico. Compra-Venta de maquinaria y materiales

Sierra de madera a precios sin competencia

En los talleres de La Maquinista se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriles y cajas, al reducido precio de Cinco pesetas hora, a pesar del gran rendimiento del aparato.

CALZADOS

Extenso y variado surtido

Ultimas novedades :- Precios sin competencia ELEGANCIA - COMODIDAD - DURACION Y ECONOMIA Especialidad en los de lujo y encargos a medida

PEDRO PLAZA GRANADOS

Paseo del Príncipe, n.º 13 :- Junto al Jardín de Plantas

ESPECIALIDAD DEL CAFÉ SUIZO

Cafés tostados molidos o en grano

Kilo 6 y 8 pesetas; 50 gramos 30 y 40 céntimos

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Julio, Magno, obispo; Andrés, Timoteo, Tecla, Agapio, mártires; Luis, obispo; Mariano, Rufino; Donato, presbítero.
SANTOS DE MAÑANA.—Santos Bernardo, abad, doctor; Samuel, profeta; Leovigildo, Cristóbal, monjes, mártires; Lucio, Severo, Memmón, mártires; Porfirio, Máximo, Maneco, Filiberto, abad.
Jubiló de las Cuarenta Horas.—Hoy en las Hermanitas de los Pobres.
Mañana en las Puras.
Se manifiesta a las nueve y el ejercicio de la tarde comenzará a las siete.
ROSARIO.—En todas las parroquias rogarlo a la oración, haciéndose en la de Santiago la suplica a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro a las nueve de la noche.
A SANTO DOMINGO.—En la Iglesia de Nuestra Patrona tienen lugar los ejercicios del mes consagrados al Patriarca de los Predicadores.
Todos los días, a las ocho y media, Misa de Comunión general y por la tarde al oscurecer los cultos acostumbrados

Noticias

Boletín eclesiástico

El número correspondiente al 16 del actual contiene el siguiente:
SUMARIO: Prohibición de un libro.—Suprema S. C. S. Oficio. Decretum circa quosdam propositiones de sciencia animae Christi.—S. C. Rituum Dubia circa reliquias S. Crucis deosculandam et orationes adhibendas post hymnum "Tantum ergo".—Comisión del Código: Sobre confesión y Comunión de niños.—Tribunal Eclesiástico: Edictos.—Hermandad de Sufragios.—Fiestas en Montezgud.—Primer congreso Mariano Montfortiano.—Crítica de una obra.—Interesante a los señores Párrocos.

Camino vecinal

El ayuntamiento de Abia, ha solicitado se declare de utilidad pública un camino vecinal que parte de dicho pueblo y una con la carretera de Vilchez a Almería.

Periódico denunciado

Por publicar el movimiento de buques, en contra de lo que dispone la ley de espionaje, ayer fué denunciado el diario local "El Día".

Lamentamos el percance ocurrido al colega.

Multas gubernativas

El gobernador civil, señor Vials, multó ayer en 75 pesetas a Juan de Haro Lorenzo, Manuel Pérez Llamas, Dolores Fernández Caparrós, María Díez Cerezo, María Hernández Murcia y Angustias Guillén Padilla, por faltas a la moral.

Por la misma causa multó en 25 pesetas a Francisco Sánchez Galdeano y Nicolás Valentín Linares.

Todos fueron denunciados por la policía.

Valdepeñas de mesa

De elaboración esmerada y muy finos. Litro tinto o blanco 35 céntimos, arroba 5.50.

A domicilio, desde 4 litros.—Café Suizo.

Consulta

Se encuentra entre nosotros procedente de Madrid el Médico-especialista de enfermedades en la garganta, nariz y oídos, doctor don Guillermo Núñez, quien como en años anteriores recibirá a sus enfermos diariamente hasta fin del mes actual, de 12 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde, en la calle Méndez Núñez, 5.

Buen viaje

El Ingeniero Iñel contraste de pesas y medidas, don Luis de Babot, destinado a Navarra, se despide de nosotros antes de marchar a dicha provincia y nos ruega le despedamos de sus amistades en Almería. Sentimos la ausencia del señor Babot, cuyo encargo cumplimos, expresándole a la par nuestro afectuoso saludo de despedida.

Movimiento carcelario

Ayer salió en conducción para Ocaña, el penado Andrés Ruiz Ruiz. Quedaron anoche reclusos en dicho establecimiento 38 hombres y 4 mujeres.

Tribunales

Señalamiento

Mañana se verá en la sección segunda

la causa seguida en el juzgado de Vélez Rubio, contra Eliseo Llamas y otros, sobre hurto.

Abogado, señor Orozco; procurador, señor Gilsolle.

Auto

Por el Tribunal Supremo de Justicia, con fecha 12 del actual, se ha dictado auto en el recurso que siguen don Antonio González Egea y don Francisco Román Orozco contra don Francisco González Ruiz, sobre infracción de ley, declarando firme y consentida la resolución reclamada con las costas a la parte que litigante.

Permuta

Don Eduardo Vázquez López, secretario judicial del juzgado de Coin, ha permutado con don Hilario Dago Sanz que desempeña igual cargo en Gérgal.

Noticias militares

Cupo de Instrucción

Se ha dispuesto la incorporación a filas de los reclutas del cupo de instrucción del año 1917.

Academias militares

Como ayer anunciamos en nuestra sección telegráfica, se ha dispuesto que los alumnos de las Academias militares que tengan que sufrir exámenes en septiembre y los de nuevo ingreso, se incorporen a dichos Centros, el día 2 del mencionado mes y los restantes el día 8 del mismo, pasando la revista de comisario por justificante en el punto de su residencia, los del último grupo que tengan paga o pensión.

Clases de tropa

En vista de la consulta formulada al Ministerio por el capitán general de la tercera región, sobre la procedencia de cursar las instancias que promuevan los suboficiales de las Armas y Cuerpos del Ejército, en solicitud de ascenso a oficiales de la escala de reserva retribuida, se ha resuelto que las referidas peticiones se dejen sin curso hasta tanto se dicten las disposiciones oportunas para ejecución y desarrollo de la parte correspondiente de la ley de 29 de junio último.

Boletín Oficial

El del sábado pública:
—Reales órdenes sobre construcción de caminos vecinales.
—Circular sobre levantamiento de la veda.
—Edicto anunciando la información pública sobre el proyecto de reparación y ensanche del segundo trozo de los canales del Sindicato de Cuevas.
—Decreto gubernativo suspendiendo los trabajos de las minas que se expresan.
—Circular de Subsistencias dictando reglas para la aplicación del Real decreto de 10 del actual sobre fabricación y venta de harinas y del pan.
—Vacantes de Inspector de Higiene y Sanidad pecuarias en Olula del Río y Zurgena.
—Requisitorias y edictos.

Academia Preparatoria DE CORREOS

Dirigida por los oficiales del Cuerpo señores Arietas.

Esta Academia, cuenta con personal técnico para cada una de las asignaturas objeto de la preparación.

Las convocatorias son anuales según disponen los Reglamentos vigentes, desde el año 1915 siendo crecidísimo el número de plazas que se anuncian.

El ingreso se efectuará, según la reciente Ley de Funcionarios Civiles con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Se dan clases especiales de Francés y Contabilidad, para carreras especiales y dependientes de Comercio.

Para informes, calle de Martínez Cazapos número 2 piso 2.º derecha.

La prueba más indudable de la superioridad de nuestra tirada es la cantidad que mensualmente abonamos por concierto de circulación. LA INDEPENDENCIA: satisface por este concepto mucho más que cualquier otro periódico de Almería.

GRANDES ALMACENES SAN JOSE de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara, 2.

La casa más surtida para la temporada de verano. La que más barato vende

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia.—Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura.—Extraordinario surtido en Paneris, sedería, fantasías de lana y algodón.—Crespones seda.—Voiles y gasas estampadas y 5.000 artículos más.

Por esta pequeña lista de precios pueden juzgar.

Table with 4 columns: Ropas para Señora, Ropas de casa, Artículos prácticos, Géneros de temporada. Lists various clothing items and their prices.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en Blusas de gran novedad a precios muy baratos. Ventas al contado.—Especialidad en mantones de manila negros y bordados.—Precio fijo verdad Hacemos espléndidos regalos a nuestra clientela

FUMADORES ¡HUROL! El HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza destruye la nicotina, con las afecciones de la boca garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico a los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.
Le fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.
Frasco para 500 gramos de tabaco: UNASETA.
Depositario en Almería: Farmacia de Vivas Pérez

NERVIOSOS Glicerina y Arminativos Eficaz para aliviar las afecciones de la boca, garganta y enfermedades nerviosas.
Cigarrillos con Melisa, Teplaol, Esencia de Marítimo, Mentol, Guayacol y hojas de sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.
Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos.
Paquete, 50 céntimos
Venta en Almería: Farmacia del Sr. Vivas Pérez

Vinos de mesa
Pedid en todas partes los de HIJO DE JUAN P. SEVILLA, de Manzanaros SON LOS DE MEJOR CALIDAD
Probad y os convencereis
Para informes, N. Martínez 51.-ALMERIRamos.- A
Lea V. mañana LA INDEPENDENCIA